



94-09-09: Statement of Chad, H.E. Mr. Nganjanan Noudjalbaye

ISO: TCD

The electronic preparation of this document has been done by the
Population Information Network(POPIN) of the United Nations Population
Division in collaboration with the United Nations Development Programme

AS WRITTEN

CONFERENCE INTERNATIONALE

SUR LA POPULATION ET

LE DEVELOPPEMENT (CIPD)

LE CAIRE DU 5 AU 13 SEPTEMBRE 1994

DECLARATION DE LA REPUBLIQUE DU TCHAD

Monsieur le President,

Excellences Mesdames et Messieurs les Delegates

La Delegation de la Republique du Tchad voudrait tout d'abord
remercier Son Excellence le President HOSNI MOUBARAK, le Gouvernement
et le Peuple Egyptien pour l'hospitalite combien chaleureuse dont elle
a ete l'objet.

C'est un grand honneur pour nous de nous retrouver dans ce pays, berceau de l'humanité.

Monsieur le Président,

Permettez-moi au nom de la Delegation qui m'accompagne et en mon nom propre, de vous féliciter pour votre brillante élection à la tête de notre Conférence. Cette Conférence, combien importante pour notre planète, n'aurait pu débuter ses assises sans le travail extraordinaire accompli par le Secrétaire Général, le Dr. NAFIS SADIK et son équipe. Qu'elle reçoive ici nos chaleureuses félicitations. Nos félicitations vont également à l'endroit du Secrétaire Général des Nations-Unies, le Dr. BOUTROS BOUTROS GALI.

Monsieur le Président,

Le Tchad s'est engagé depuis quatre ans dans le processus démocratique dont l'aboutissement sera l'organisation des élections libres et démocratiques au courant du premier trimestre de l'année 1995, élections auxquelles prendront part tous les partis politiques reconnus à ce jour. Car selon nous, il ne peut y avoir de développement sans une véritable démocratie.

Monsieur le Président,

Les interrelations complexes entre la population et le Développement sont au centre des préoccupations des Pays du Sahel, et du Tchad en particulier, dans le cadre de notre Sous-Région. C'est ainsi qu'ils ont adopté le programme d'Action de N'Djamena en Janvier 1989, qui fixe les grandes axes d'intervention en la matière.

Ce programme d'action a été évalué en Juillet 1992 à Dakar, et a été d'une grande contribution pour l'élaboration de la Déclaration de DAKAR/NGOR qui constitue la position commune de l'Afrique sur les problèmes de population et développement.

C'est conformément à la Déclaration de DAKAR/NGOR que le Tchad a élaboré et adopté sa Déclaration de politique de Population au début de l'année 1994 en tant que cadre global de résolution des problèmes de population.

Le Gouvernement du Tchad entend fonder sa politique de population sur les réalités culturelles, sociales et économiques nationales.

La population a toujours été pour nous une variable déterminante au niveau de la planification et de la politique économique du Pays. Sa connaissance, sa maîtrise et partant son contrôle, sont des données essentielles pour améliorer la qualité de vie de la Nation.

Dans ce sens, j'ai l'honneur de vous informer, Monsieur le Président, que le Tchad a abrogé la loi de 1920 qui interdisait la propagande anticonceptionnelle car le Tchad adhère au principe de la liberté de choix des couples et individus en matière de planification familiale. C'est pourquoi il estime nécessaire de mettre à la disposition des couples et des individus toutes les informations pour leur permettre de décider librement et en toute connaissance de cause du nombre et de l'espacement de leurs enfants.

Monsieur, le Président,

- S'agissant du Programme d'Action soumis a l'examen de cette auguste Assemblée, le Gouvernement du Tchad, tout en apportant son appui a sa mise en oeuvre, tient a relever les points suivants:

- Concernant l'avortement, toutes les dispositions devraient etre prises pour eviter d'y avoir recours. Conformement a la legislation actuellement en vigueur dans mon pays, l'avortement ne peut y etre considere comme une methode de planification familiale.

- Les femmes constituent 52% de la population Tchadienne. Aucune action de developpement ne peut donc etre menee sans tenir compte de cette proportion majoritaire de la population. C'est dans ce cadre que le Gouvernement du Tchad pense qu'une attention particuliere doit etre accordee a l'education des filles et a la pleine participation des femmes au processus de decision et de gestion pour leur permettre de jouer le role qui est le leur dans la societe.

Monsieur le President,

- Comme vous le savez, le Tchad sort d'une longue periode de crise qui a entrave son developpement socio-economique

Pour permettre a mon pays de mettre en oeuvre sa declaration de politique de population, une assistance massive de la communaute internationale est indispensable. C'est dans ce sens que, s'agissant de la mobilisation des ressources, nous estimons que l'apport de la communaute internationale ne devrait pas se limiter au tiers des ressources indispensables tel que le prevoit le programme d'action.

Monsieur le President,

Excellences, Mesdames et Messieurs les Delegates

La Delegation Tchadienne souhaite que notre Conference arrive a un consensus pour adopter le Programme d'Action car l'avenir de notre planete depend des decisions de nos presentes assises.

Je vous remercie.

For further information, please contact: popin@undp.org
POPIN Gopher site: <gopher://gopher.undp.org/11/ungophers/popin>
POPIN WWW site: <http://www.undp.org/popin>